



Face à la violence du monde, l'éducation peut-elle encore quelque chose?



ICP
FACULTÉ
D'ÉDUCATION
ET DE FORMATION

L'esprit grand ouvert sur le monde

Discussion avec Philippe Meirieu

Forum de recherche « grand format »

Cycle d'Études Doctorales

Faculté d'Éducation et de Formation

MERCREDI 6 DÉCEMBRE • 16H30-18H30
SALLE W22 RENÉ RÉMOND



INSCRIVEZ-VOUS EN FLASHANT LE QR CODE
www.icp.fr/education

**Le Cycle d'Études Doctorales
de la Faculté d'Éducation et de Formation
vous invite à la discussion avec Philippe Meirieu
et le Doyen Augustin Mutuale autour du thème**

**« Face à la violence du monde, l'éducation peut-elle
encore quelque chose ? »**

Guerres, attentats, assassinats, crise climatique... Face au bruit et à la fureur du monde, les éducateurs – parents, enseignants, formateurs, animateurs... – sont inquiets, parfois même terrorisés. Les heures sombres que nous vivons les font souvent douter : l'éducation peut-elle encore quelque chose ? A quoi sert de tenter de se battre encore, au quotidien, pour des causes qui semblent si dérisoires ? Et, même, cela sert-il seulement à quelque chose ?

Tout semble joué, en effet. Le fanatisme est là. Les clivages se creusent et l'agressivité monte. Celles et ceux qui veulent y échapper se réfugient dans l'indifférence ou dans le bien-être individualiste.

Aux moments de désespoir, les éducateurs se disent que, dans un monde qui court à sa perte, face à des institutions grippées et qui dérivent vers une technocratie aveugle, quand les questions éducatives sont si maltraitées par les médias et que la reconnaissance la plus élémentaire de la société ne dure que le temps d'une émotion fugace, il ne reste plus grand-chose à faire...

Il faut entendre ce découragement et, en même temps, ne pas s'y résigner. « Si le sel s'affadit, avec quoi salera-t-on ? »

Si les éducateurs qui ont en responsabilité la préparation de l'avenir baissent les bras, que deviendront les générations qui arrivent ?

Alors, que peut-on faire aujourd'hui ?

Comment sortir de la déploration et, sans abandonner la lucidité, garder l'espoir nécessaire pour nourrir notre détermination ?

Philippe Meirieu et le Doyen Augustin Mutuale échangeront avec Cécile Morzadec, Laurent Raynaud et Camille Taillefer, directeurs d'établissements scolaires et Guillaume Prévost, Délégué général de VersLeHaut.

→ **Entrée libre sur inscription obligatoire**

→ **Conférence filmée**

Infos pratiques

Institut Catholique de Paris

Entrée au 74 rue de Vaugirard - 75006 Paris

Salle W22 René Rémond

www.icp.fr/education



ICP

FACULTÉ
D'ÉDUCATION
ET DE FORMATION

L'esprit grand ouvert sur le monde